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'KARTU 
MERAHKAN 
BUDI ARIE' 

Pak	Menteri,	cukuplah	semua	kelalaian	ini.	Jangan	jadikan	data	pribadi	kami	sebagai	

tumbal	ketidakmampuan	Anda.	MUNDUR	LAH!"	Begitu	tulis	Southeast	Asia	Freedom	of	

Expression	Network	(SAFEnet)	di	akhir	petisi	 'Kartu	Merahkan	Budi	Arie'.	Desakan	

agar	Menteri	Komunikasi	dan	Informatika	(Menkominfo)	mundur	dari	jabatannya	ini	terkait	

bobolnya	 Pusat	 Data	 Nasional	 Sementara	 (PDNS)	 oleh	 serangan	 siber	 dalam	 bentuk	

ransomware.	 Hingga	 Kamis	 (27/6/2024)	 pukul	 22.00	 WIB	 sudah	 ada	 4.191	 tanda	 tangan	

terkumpul.	Diketahui	petisi	ini	baru	digeber	dalam	dua	hari	terakhir.	Dasarnya	pun	kuat,	sebab	

Kemenkominfo	merupakan	 lembaga	negara	yang	bertanggung	 jawab	 terhadap	pengelolaan	

data	dan	informasi,	termasuk	keamanannya.	Belajar	dari	Swedia,	pada	2017	Menteri	Dalam	

Negeri	(Mendagri)	Swedia	saat	itu,	Anders	Ygeman	dan	Menteri	Infrastruktur	Swedia	saat	itu,	

Anna	Johannson	mengundurkan	diri	dan	atau	dipecat	karena	dugaan	kebocoran	data	sensitif	

negara.	 Di	 Indonesia	 langkah	 tegas	 seperti	 itu	 tampaknya	 kecil	 kemungkinan	 terjadi.	

Padahal	dengan	jelas	Badan	Siber	dan	Sandi	Negara	atau	BSSN,	mengatakan	alasan	utama	

peretas	bisa	mencuri	data	dari	PDNS	adalah	buruknya	tata	kelola.	Dari	hasil	pengecekan,	

tidak	 ada	 backup	 atau	 cadangan	 data	 negara.	 DPR	 RI	 yang	mendengar	 alasan	 tersebut	

menilai	itu	sebenarnya	'masalah	kebodohan'.

Baca	di	hal	11....

BSSN Akui Data Tak Di-Backup, 
Menkominfo Didesak Mundur

“

17	Juni	2024	Pukul	23.15	WIB
Menkominfo Budi Arie menyebutkan 
penemuan ransomware itu terjadi 
upaya �itur pada keamanan windows 
defender.

KRONOLOGI PENYERANGAN
RANSOMWARE VERSI KOMINFO 

20	Juni	2024	Pukul	00.54	WIB
“Aktivitas berbahaya dimulai pada 20 
Juni 2024 pukul 00.54 WIB dengan 
instalasi fail berbahaya, penghapusan 
�ile penting, dan penonaktifan layanan. 
Windows Defender mengalami crash 
dan tidak beroperasi,” ungkapnya.

24	Juni	2024
"Permintaan tebusan sebesar USD 8 juta 
atau sekitar Rp 131 miliar," kata Budi. "Se-
banyak 211 instansi terdampak serangan 
virus Lockbit 3.0.2 pada PDNS 2." 

26	Juni	2024
Pemerintah mengklaim sudah ada 
sebanyak 44 instansi  yang siap 
melakukan pemulihan data, sementara 
sisanya masih dalam proses. Dari 
semua instansi yang terdampak, lima di 
antaranya telah berhasil melakukan 
migrasi data dan kembali melayani 
masyarakat.

27	Juni	2024
Pemulihan data butuh sekitar satu 
bulan."Jadi full recovery layanan PDNS 
2 (KSO) itu termasuk tindak lanjut 
rekomendasi hasil forensik diharapkan 
pertengahan Agustus 2024 sudah bisa 
dituntaskan," kata Budi Arie.

25	Juni	2024
Jumlah pihak terdampak meningkat 
menjadi 282 instansi.

Goverment (Hal.2) 

Disoroti Tak Efektif 

Jaga Harga, Jokowi 

Pastikan Bantuan 

Beras sampai 

Desember 2024



JAKARTA- Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) memastikan keberlanjutan 
bantuan pangan beras 10 kg. Bantuan 
itu dilanjutkan hingga Desember 2024 
mendatang. 

Guru Besar Institut Pertanian 
Bogor (IPB), Dwi Andreas menyebut 
program sejak tahun 2023 tersebut 
sebenarnya tidak efektif  dalam 
menjaga stabilitas harga beras di 
pasaran.

"Enggak bisa bansos itu digunakan 
untuk menjaga stabilitas harga. Itu kan 
terlihat tahun 2023. Tahun 2023 
bagaimana kenyataannya? Masyarakat 
diguyur bansos, harga beras naik atau 
turun? malah naik terus kan sampai 
Februari 2024 kemarin. Kan berarti 
bansos itu sama sekali tidak efektif 
untuk menjaga harga," kata Andreas 
kepada dikutip, Kamis (27/6/2024).

Meski demikian, ia tak menampik 
bahwa program bantuan pangan 
memang efektif untuk membantu 
masyarakat rentan sebanyak 22 juta 
Keluarga Penerima Manfaat (KPM). 
"Kalau untuk menolong orang yang 
terkena dampak, dan untuk keperluan 
menaikkan citra pemerintah itu 
memang efektif bansos. Tapi untuk 
mengendalikan harga sama sekali 
tidak efektif," lanjutnya.

Menurutnya, cara ampuh untuk 
mengendalikan dan menjaga stabilitas 
harga beras di pasar hanya bisa 
dilakukan jika pemerintah melakukan 
intervensi pasar dengan jumlah yang 
memadai. Menurutnya, daripada 
mendorong program bantuan pangan 
beras, lebih baik pemerintah mem-
perbesar volume operasi  pasar 
melalui beras SPHP.

"Intervensi pasar sebenarnya 
sudah mulai dirintis oleh pemerintah 
kan yang beras SPHP. Nah itu saja 
diperbesar volumenya," tukas dia.

Namun, Andreas menyoroti bahwa 
saat ini pemerintah seakan lebih fokus 
dalam penyaluran bantuan pangan 
beras saja. Beras-beras impor yang 
didatangkan untuk mengisi Cadangan 
Beras Pemerintah (CBP) sebagian 
besarnya digunakan untuk bantuan 

pangan, sehingga itu akan mengurangi 
CBP yang dikuasai pemerintah.

"Beras impor ini kan sebagian 
besar digunakan untuk bansos ya. 
Sehingga  i tu  akan mengurangi 
cadangan beras yang dipegang oleh 
pemerintah. Kalau itu digelontorkan 
untuk bansos, ketika cadangan beras 
d i  pemerintah  sempit ,  i tu  kan 
p e m e r i n t a h  e n g g a k  m e m i l i k i 
keleluasaan untuk mengintervensi 
harga. Jadi saya kira, bansos ini perlu 
dipertimbangkan ulang," ujarnya.

Lebih lanjut, Andreas menyebut 
harga beras belakangan ini sudah 
kembali menunjukkan tren kenaikan. 
Padahal, keputusan impor beras 
pemerintah tahun ini sudah begitu 
besar. Karenanya, ia menekankan agar 
pemerintah lebih mempertimbangkan 
lagi efektivitas dari penyaluran 
bantuan pangan beras.

"Harga beras sekarang sudah naik 
lagi, dan akan naik terus ini. Jadi untuk 
itu pemerintah jangan jor-joran ke 
bansos. Harus dipikirkan betul-betul 
terkait dengan bansos, karena terbukti 
bansos sama sekali tidak efektif dalam 
meredam kenaikan harga beras," 
pungkasnya

Stok	Bulog	Cukup
Diketahui,  saat meninjau pe-

ninjauan stok beras dan penyerahan 
bantuan cadangan pangan pemerintah 
di Gudang Bulog Buntok, Kabupaten 
Barito Selatan, Kalimantan Tengah 
Jokowi memastikan kelancaran 
distribusi bantuan pangan. Dia juga 
mengecek ketersediaan stok beras 
nasional yang dikelola oleh Bulog.

Dalam sambutannya,  Jokowi 
m e n a nya ka n  ke p a d a  p e n e r i m a 
manfaat  apakah mereka sudah 
menerima bantuan pangan dari 
Januari hingga Juni. Selain itu, Jokowi 
mengonfirmasi bahwa distribusi 
bantuan beras sebanyak 10 kilogram 
per bulan tersebut akan berlanjut 
hingga Desember.

"Januari sudah dapat? Februari 
sudah? Maret sudah? April sudah? Mei 
sudah? Yang diterima ini Juni? Setelah 
Juni nanti Agustus, Oktober, Desember. 
Sampai Desember diteruskan ya," kata 
Jokowi dikutip keterangan Biro 
S e k r e t a r i a t  P r e s i d e n ,  K a m i s 
(27/6/2024).

Jokowi juga mengatakan pihaknya 
sudah menghitung kesesuaian APBN 
dengan pemberian bantuan. Menurut-
nya, APBN cukup jika bantuan di-
teruskan hingga Desember.

"Itu sudah kita hitung-hitung di 
APBN diteruskan atau nggak. APBN 
cukup nggak. Karena ini duit triliunan, 
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Disoroti Tak Efektif Jaga Harga, Jokowi Pastikan 

Bantuan Beras sampai Desember 2024
gede banget. 10 kg per bulan untuk 22 
juta masyarakat kita," jelasnya.

Lebih lanjut, Jokowi mengatakan 
Bulog memiliki stok beras yang 
mencukupi, dengan 1,7 juta ton 
tersedia secara nasional. Sementara di 
Gudang Bulog Buntok ini terdapat stok 
beras 1.500 ton.

"Berasnya dari mana? Berasnya 
dari Bulog. Bulog stoknya cukup 
enggak? Sekarang Bulog memiliki stok 
1,7 juta ton. Di sini saja stoknya 1.500 ton, 
bukan kilo lho, ton," ungkap Jokowi.

Mengenai fluktuasi harga beras, 
Jokowi menjelaskan harga pangan di 
seluruh dunia mengalami kenaikan 
akibat penurunan produksi. Hal 
t e r s e b u t  d i s e b a b k a n  b e n c a n a 
kekeringan akibat gelombang panas.

"Kenapa produksinya turun? 
Karena ada gelombang kekeringan, 
gelombang panas yang panjang di 
n e g a r a - n e g a r a ,  b u k a n  h a n y a 
Indonesia," papar Jokowi.

Pemerintah, kata Jokowi, terus 
berupaya menggenjot produksi agar 
naik sehingga harga beras turun. 
Namun, Jokowi pun menekankan 
pentingnya menjaga keseimbangan 
antara kepuasan petani dan keter-
jangkauan harga untuk konsumen. 
(wid,rls,ist,tro/ dya)

H A R I A N

Presiden	Jokowi	saat	di	Komplek	Pergudangan	Bukit	Tunggal,	Kota	Palangkaraya,	

Provinsi	Kalimantan	Tengah.	Rabu,	(26/6/2024).	(X-SetpresRI)

2024 2023 2022 2021

202.53
Triliun

Realisasi Belanja 
Bansos Berdasarkan 
Kementerian/
Lembaga 
(Jan-Apr 2024)

Kemensos

--------------------------------------------------------------

 Kemenkes

 Kemdikbudristek

 Kemenag

BNPB

Rp 27.7 triliun

Rp 15.4 triliun

Rp 10.7 triliun

 Rp 1.6 triliun

Sumber:	Kementerian	Keuangan	(Kemenkeu)2020 2019 2018 2017 2016

173.65
Triliun161.52

Triliun146.47
Triliun

157.3
Triliun

112.48
Triliun

84.32
Triliun 55.3

Triliun
49.61
Triliun

ANGGARAN BANSOS 
DALAM APBN INDONESIA 

(2014-2024)*

 Rp 64.6 miliar

Anggaran	Pendapatan	dan	

Belanja	Negara	(APBN)	2024



D P R  P a n g e r a n  K h a e r u l  S a l e h 
mengungkap 82 anggota DPR terlibat 
judi online.

Ia menyayangkan keterlibatan 
anggota dewan dalam judi online ini. 
Menurutnya, tak sepatutnya para 
wakil rakyat terlibat dalam kasus judi 
online.

"Ada 82 orang anggota DPR RI yang 
terlibat judi online. Mereka itu nanti 
akan oleh PPATK, mungkin beberapa 
hari ini akan disampaikan, siapa yang 
diduga, kepada komisi III maupun ke 
MKD," kata Pangeran di Kantor DPP 
PAN, Jakarta, Kamis (27/6/2024).

Tanggapan	Wapres
Wakil Presiden Ma'ruf Amin me-

ngatakan bahwa selain menyelesaikan 
masalah judi dalam jaringan atau 
online dengan sanksi tegas, diperlukan 
juga literasi kepada masyarakat 
sehingga ke depan perilaku itu tidak 
masuk seluruh lapisan masyarakat.

"Ini bahaya sekali. Jadi, edukasi 
antiperjudian itu harus terus kita 
galakkan dan kita harapkan ada efek 
jeranya ke depan jangan sampai kita 

menjadi masyarakat penjudi," kata 
Wapres melalui keterangan persnya 
usai meninjau pabrik pengolahan 
limbah B3 di Kabupaten Pasuruan, 
Jawa Timur, Kamis (27/6/2024), 
sebagaimana dikutip dari keterangan 
Biro Pers Sekretariat Wapres.

Wapres juga menyampaikan selain 
merupakan larangan agama, berjudi 
juga mengganggu produktivitas 
seseorang.

"Masyarakat penjudi itu kan malas, 
tidak kreatif, tidak memiliki semangat, 
ini bahaya sekali. Kalau masyarakat 
kita itu menjadi masyarakat penjudi, 
itu mungkin ada di tempat lain yang 
berjudi itu orang kaya gitu ya. Nah kita 
ini orang miskin, korban pinjol 
(pinjaman online) ini kan sudah 
banyak. Ada suami istri bercerai, ada 
suaminya dibakar gara-gara pinjol, 
macam-macam itu," ujar Wapres.

D e n ga n  d e m i k i a n ,  ka t a  d i a , 
pemerintah melihat fenomena judi 
online tersebut sebagai keadaan 
darurat yang harus segera ditangani.

Sebagai komitmen konkret untuk 
mengatasi judi online, pemerintah pun 

telah membentuk satuan tugas 
( s a t g a s )  l i n t a s  i n s t a n s i  u n t u k 
mengusut tuntas dan memberikan 
efek jera kepada seluruh pihak yang 
terlibat.

"Pemerintah memang sudah 
menganggap ini darurat, oleh karena 
itu harus ditangani secara serius. Maka 
dibentuk satgas yang terintegrasi, 
tidak oleh satu instansi yang tadinya 
h a n y a  o l e h  m i s a l n y a  d a r i 
Kemenkominfo, dari kepolisian, tetapi 
kita integrasikan menjadi satu langkah 
yang terkoordinasi," ucapnya.

Sebab, kata Wapres, bahaya judi 
online sudah luar biasa dan juga 
menyangkut banyak kalangan. Bukan 
hanya anak muda, pengangguran, 
tetapi juga sampai ke anggota DPR dan 
sebagainya.

"Satgas sudah bertekad untuk 
melakukan tindakan-tindakan kepada 
semua pihak, dalam rangka, ya tentu 
kita ingin menghilangkan, paling tidak 
itu meminimalkan, mengecilkan 
peran-peran (judi online) ini. Kalau 
tidak ini berbahaya dan itu akan 
dilakukan secara terus-menerus, 
tanpa henti," kata Wapres.

Di sisi lain, polisi dikabarkan 
menangkap TCA yang terlibat judi 
online jaringan Kamboja di Ciamis, 
Jawa Barat. Dia berperan menampung 
deposit judi online selama tiga tahun 
terakhir dengan jumlah transaksi 
Rp356 miliar.

Kabid Humas Polda Jawa Barat 
Kombes Pol Jules Abraham Abast 
mengatakan penangkapan dilakukan 
Polres Ciamis dengan didahului patroli 
siber.(wid,rls,tro,ist/dya)
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JAKARTA- Mahkamah Kehormatan 
D e w a n  ( M K D )  D P R  m e m p e r -
timbangkan sanksi pemecatan bagi 
anggota DPR yang terbukti terlibat 
judi online.

"Kita hanya ini saja tentang sanksi 
beratnya, apa kita pecat, apa kita 
berhentikan atau apa," kata Pimpinan 
MKD DPR Nazaruddin Dek Gam, Kamis 
(27/6/2024).

Nazaruddin menjelaskan MKD tak 
memiliki kapasitas untuk menjatuh-
kan sanksi pidana bagi anggota yang 
terlibat judi online. Ia menyebut ihwal 
pidana itu menjadi ranah kepolisian 
sebagai aparat penegak hukum.

Ia menyampaikan kini MKD tengah 
menunggu nama-nama anggota DPR 
yang diduga terlibat judi dari PPATK.

Nazaruddin menjelaskan setelah 
PPATK menyerahkan nama, MKD akan 
klarifikasi.

"Tentu saja MKD lagi menunggu 
nama-nama siapa yang 82 orang itu 
nanti akan kita klarifikasi benar apa 
tidak, kita menunggu nama-nama itu," 
ucap dia.

PPATK sebelumnya mengaku 
mengantongi data lebih dari seribu 
anggota DPR, DPRD, dan pegawai 
Sekretariat Jenderal (setjen) jadi 
pemain.

Dari anggota yang terlibat, PPATK 
mengungkap jumlah transaksinya 
mencapai 63 ribu dengan transaksi 
yang bisa menyentuh ratusan juta 
hingga miliaran rupiah per orang.

Kepala PPATK Ivan Yustiavandana 
akan menyerahkan data keterlibatan 
anggota DPR dalam transaksi judi 
online ke MKD DPR.

Ivan terutama akan menyerahkan 
data sekitar tujuh ribu transaksi judi 
online di lingkungan anggota dewan. 
Sementara, sisanya akan dikomunikasi- 
kan dengan lembaga terkait.

Teranyar, Wakil Ketua Komisi III 

Anggota DPR Terlibat Judi Online Terancam Dipecat

TCA	(belakang,	dua	dari	kiri)	tersangka	pengumpul	dana	judi	online	jaringan	Kamboja	ditangkap	

di	Kecamatan	Barekbek,	Kabupaten	Ciamis,	pada	Rabu	(26/6/2024).(Ist)

Jawa Barat DKI Jakarta Jawa Tengah Jawa Timur Banten

3,8 
triliun

535.644

2,3
Triliun

 238.568
 201.963

1,3
Triliun

135.227 105.302

1,002
Triliun

Pelaku

Nilai	
Transaksi

5 PROVINSI TERBESAR MASYARAKATNYA 

TERPAPAR JUDI ONLINE
(Rupiah)	Sumber:	Pusat	Pelaporan	dan	Analisis	Transaksi	Keuangan	(PPATK)	)

1,015 
Triliun

5 TERBESAR 
KABUPATEN/ KOTA 
DENGAN NILAI 
JUDOL TERBESAR

 Kota Administrasi Jakarta Barat

-------------------------------------------------------------------------

Kota Bogor

Kabupaten Bogor

Jakarta Timur

Jakarta Utara 

Rp 792 miliar

Rp 612 miliar

Rp 567 miliar

 Rp 430 miliar

 Rp 480 miliar

Sumber:	Pusat	Pelaporan	dan	Analisis	Transaksi	Keuangan	



sebesar Rp 260 triliun. Dibanding 
target tahun ini yang sebesar Rp 492 
triliun sudah terealisasi sebesar 
51,1%.

"Ini artinya kita capai 40,1% dari 
target APBN tahun ini, meskipun 
pencapaian untuk Mei dari persentase 
b a i k  n a m u n  p e r t u m b u h a n 
dibandingan tahun lalu terjadi 
penurunan," tegasnya.

Lebih lanjut, Sri Mulyani pun 
menjabarkan komposisinya. Salah 
s a t u  k o m p o n e n  y a n g  p a l i n g 
disorotinya ialah Pajak Penghasilan 
(PPh) Migas yang mencapai Rp 29,31 
triliun, turun hingga 20,64%. Hal ini 
disebabkan oleh penurunan lifting 
migas.

"Padahal kalau kita lihat harga 
minyak cukup stabil dan dari sisi kurs 
harusnya memberikan pendapatan 
yang melebih dalam bentuk rupiah, 
n a m u n  l i f t i n g n y a  m e n g a l a m i 
penurunan. Ini perlu kita perhatikan 
d a r i  s i s i  p r o d u k t i v i t a s  m i g a s 
Indonesia," ujarnya.

Komponen lainnya ialah PPh Non 
Migas yang juga terkontraksi sedikit 
5,41%. Hal ini disebabkan adanya 
pelemahan harga komoditas yang 
m e n y e b a b k a n  p e r u s a h a a n -
perusahaan di sektor pertambangan 
mengalami penurunan keuntungan 
dibandingkan 2023.

"Artinya mereka masih untung tapi 
menurun karena itu pembayaran 
pajaknya menurun," imbuhnya.

Tarik	Utang	Rp132	T	Per	Mei	
Menteri Keuangan (Menkeu), Sri 

Mulyani mencatat bahwa pemerintah 
telah menarik utang baru sebanyak 
Rp132,2 trilun per Mei 2024. Nilai 
utang ini turun sebesar 12,2 persen 
secara tahunan atau year on year 
(yoy).

"Kalau kita lihat sampai dengan 
bulan Mei (2024) pembiayaan utang 
kita Rp132,2 triliun. ini turun 12,2 
persen," kata Sri Mulyani dalam 
kesempatan yang sama.

Sri Mulyani mengungkapkan, 
penurunan nilai utang ini disebabkan 
penggunaan sumber dari  saldo 
a n g g a r a n  l e b i h  ( S A L )  t a h u n 
sebelumnya. Meskipun, penerimaan 
pajak mengalami penurunan yang 
menyebabkan defisit APBN sebesar 
Rp21,8 triliun per Mei 2024.

"Tentu teman-teman bertanya kok 
bisa pembiayaan utang turun pada 
saat  penerimaan negara turun, 
padahal belanjanya naik. karena kita 
juga menggunakan sumber yang 
berasal dari SAL tahun sebelumnya," 
ujarnya.

Bendahara negara ini mengatakan, 
penurunan nilai penarikan utang ini 
buah dari keberhasilan pemerintah 
dalam mengelola kebijakan fiskal. Dia 
memastikan pemerintah akan tetap 
mengelola utang secara berhati-
hati.(wid,rls,ist,ant/dya)
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Adapun rincian dari setoran 
penerimaan negara itu yang anjlok 
terdiri dari untuk penerimaan pajak 
yang terkontraksi 8,4% dari Mei 2023 
sebesar Rp 830,5 triliun, menjadi 
hanya sebesar Rp 760,4 triliun. 
Dibanding target pajak tahun ini yang 
dipatok sebesar Rp 1.988,9 triliun pun 
baru terealisasi 36,2%.

S e m e n t a r a  i t u ,  d a r i  s i s i 

penerimaan kepabeanan dan cukai 
baru Rp 109,1 triliun, atau turun 7,8% 
dibanding Mei 2023 yang sebesar Rp 
118,4 triliun. Dibanding target tahun 
ini yang dipatok sebesar Rp 321 triliun 
pun baru terealisasi 34%.

Adapun untuk penerimaan negara 
b u k a n  p a j a k  a t a u  P N B P  b a r u 
terealisasi Rp 251,4 triliun atau turun 
3,3% dari realisasi Mei 2023 yang 

Sri Mulyani Waspada Tingkat Tinggi 

Gegara Penerimaan Negara Anjlok

H A R I A N

JAKARTA- Penerimaan negara turun 
hingga Mei 2024, membuat Menteri 
Keuangan Sri Mulyani Indrawati 
menyampaikan pentingnya me-
waspadai kondisi itu.

P e n e r i m a a n  n e g a r a  d a l a m 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN) hingga Mei 2024 baru 
sebesar Rp 1.123,5 triliun, atau turun 
7,1% dibanding periode yang sama 
tahun lalu Rp 1.209 triliun.

"Ini tentu sesuatu yang perlu untuk 
terus kita monitor dan waspadai," kata 
Sri Mulyani saat konferensi pers APBN 
edisi Juni, Kamis (27/6/2024).

Sri Mulyani mengatakan, turunnya 
penerimaan itu memang masih dipicu 
oleh merosotnya berbagai harga-
harga komoditas.  Menyebabkan 
setoran penerimaan perpajakan, dan 
penerimaan negara bukan pajak atau 
PNBP ikut merosot.

"Ini seperti diingat tahun 2023 dan 
2 0 2 2  d i  m a n a  ke n a i k a n  h a r ga 
terutama pada 2022 dari komoditas-
komoditas itu luar biasa, sehingga 
membukukan penerimaan dari sisi 
perpajakan dan PNBP tinggi," ucap Sri 
Mulyani.

Menteri	Keuangan	(Menkeu),	Sri	Mulyani	Indrawati	dalam	konferensi	pers	APBN	KITA	
Edisi	Juni	2024.	(Tangkapan	Layar	Youtube	Kementerian	Keuangan)

Jakarta-Nilai tukar rupiah menjadi 
l e k h awa t i ra n  s e n d i r i  s a a t  i n i . 
Diketahui mata uang Garuda hanya 
m a m p u  m e n g u a t  t i p i s  d a l a m 
penutupan perdagangan Kamis 
(27/6/2024) sore ini. Berdasarkan 
data Bloomberg, rupiah naik 0,05 
persen (7 poin) menjadi Rp16.405 per 
dolar AS.

A n a l i s  Pa sa r  Ua n g ,  I b ra h i m 
Assuaibi mengatakan, para ekonom 
mengingatkan otoritas moneter dan 
pemerintah agar ekstra hati-hati. 
Karena rupiah sudah tembus level 
psikologis di atas Rp16.400 per dolar 
AS.

"Pemerintah dan otoritas moneter 
diminta tidak membiarkan kurs 
rupiah tembus di level Rp16.500 per 
dolar AS. Karena level tersebut 
merupakan level yang sangat kritis 
sehingga akan terus mengakumulasi 

sent imen negat i f  pelaku pasar 
keuangan," kata Ibrahim dalam 
analisisnya, Kamis (27/6/2024).

Menurut Ibrahim, jika spekulasi 
p a s a r  s u l i t  d i j i n a k ka n ,  r u p i a h 
berpotensi merosot sampai Rp17.000 
per dolar AS. Apalagi tekanan suku 
bunga di AS masih tinggi, serta konflik 
geopolitik di Timur Tengah dan Eropa 
masih berlanjut.

Ibrahim juga menyebut imbas 
perang dagang Amerika Serikat dan 
Uni Eropa dengan Tiongkok, serta 
panasnya Pilpres di  AS.  Faktor 
eksternal itu menjadi salah satu faktor 
penekan mata uang rupiah yang 
porsinya cukup tinggi.

"Selain itu, terdapat data-data 
e ko n o m i  d o m e s t i k  ya n g  m e m -
pengaruhi sentimen pasar. Di antara-
nya defisit transaksi berjalan yang naik 

dari 1,1 miliar dolar menjadi 2,2 miliar 
dolar pada kuartal I-2024," ucap 
Ibrahim.

M e n u r u t n y a ,  ' P u r c h a s i n g 
Managers' Index' (PMI) manufaktur 
Indonesia juga turun dari 52,9 menjadi 
52,1 pada Mei 2024. Sedangkan dari 
sisi eksternal, nilai tukar rupiah 
dipengaruhi oleh pergerakan dolar AS. 

Saat ini, pasar sedang menunggu 
pengumuman indeks harga belanja 
pribadi (PCE). Karena menjadi acuan 
kebijakan suku bunga The Fed.

D a t a  P C E  d i p e r k i r a k a n 
menunjukkan inflasi sedikit menurun 
pada Mei, namun tetap berada di atas 
target The Fed.  Komentar hawkish 
( k e t a t )  d a r i  p e j a b a t  Fe d  j u g a 
m e m p e r k u a t  e k s p e k t a s i  a k a n 
tingginya suku bunga dalam beberapa 
sesi terakhir.(wid,ist/dya)

Rupiah Naik Tipis, Ekonom Ingatkan untuk Waspada

Januari Februari Maret April Mei

7.50%

Capaian	Kumulatif	(APBN)

Realisasi	Kumulati	(Rp	T)

PERKEMBANGA PAJAK JANUARI-MEI 2024

Sumber	:	Kementerian	Keuangan

760.38

38.23%

624.19

393.91

269.02
149.25

31.38%
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H A R I A N

JAKARTA  -  Pemerintah provinsi 
maupun pemerintah kabupaten/kota 
diultimatum Menteri Dalam Negeri 
(Mendagri) Tito Karnavian agar segera 
mencairkan anggaran Pilkada 2024. 
Diketahui, sesuai naskah perjanjian 
hibah daerah (NPHD) hingga batas 
akhir 9 Juli 2024.

Tito mengatakan, jika sampai 9 Juli 
nanti  pemda t idak mencairkan 
anggaran, Kementerian Dalam Negeri 

(Kemendagri) akan menurunkan tim 
ke daerah tersebut untuk melihat apa 
masalahnya. 

“Kalau memang masalahnya nggak 
ada uang atau uangnya ditahan, 
sengaja ditahan, kita akan paksa untuk 
segera dicairkan kepada KPU, Bawaslu 
dan aparat keamanan," kata Tito 
dikutip Kamis (27/6/2024). 

Diketahui pemerintah melakukan 
Rapat Koordinasi Kesiapan Pilkada 
Serentak Tahun 2024 untuk Wilayah 
Kalimantan, Sulawesi, dan Maluku di 
Makassar, kemarin.

Mantan Kapolri ini meyakini 
p i l k a d a  s e r e n t a k  a k a n  t e t a p 
dilaksanakan meskipun saat ini masih 
terkendala dana.

"Kalau memang itu tidak ada 
anggaran, kita akan meminta supaya 
d a r i  K e m e n t e r i a n  K e u a n g a n 
(Kemenkeu) mengirimkan dana hak 
daerah untuk mendapatkan dana 
transfer,  DAU-nya dipercepat ," 
ujarnya.

Artinya, kata dia, dana alokasi 
k h u s u s  ( D A U )  y a n g  b i a s a n y a 
ditransfer setiap tiga bulan ke daerah 
dapat dipercepat beberapa bulan ke 
depan agar sebagian dapat digunakan 
menut u p  kekura n ga n  da n  b isa 
digunakan saat pilkada dan sebagian 
lagi digunakan untuk operasional 
pada masa tahapan pilkada.

Rp	14,93	T	Lebih	Belum	Disalurkan
Menurut dia, peran pemerintah 

daerah paling penting adalah masalah 
anggaran karena, kalau tidak ada 
anggaran pemilu, pilkada tidak akan 
berlangsung. Tito pun menyebut 
pihaknya sudah mengirimkan Surat 
E d a r a n  M e n d a g r i  N o m o r 
900.1.9.1/433/9J pada 24 Januari 
2023 terkait kesiapan anggaran 
Pilkada 2024.

"Saya minta seluruh kepala daerah 
untuk melakukan koordinasi dengan 
K P U  d a e r a h ,  B a w a s l u  d a e r a h , 
terutama aparat keamanan TNI-Polri 

untuk menghitung, mengajukan 
proposal anggarannya, dan setelah itu 
anggaran tersebut dinegosiasikan," 
katanya.

Bilamana anggaran itu terlalu 
tinggi atau terlalu rendah, kata Tito, 
maka mesti dibicarakan bersama. 
S e te l a h  s e t u j u ,  l a l u  d i b u a t ka n 
perjanjian NHPD yang merupakan 
ko m i t m e n  ke s e p a ka t a n  p e m d a 
memberikan anggaran pilkada.

"Setelah itu direalisasikan dalam 
dua tahap, yaitu pada APBD 2023 
sebesar 40 persen dan 2024 sebesar 
60 persen. Mengapa dibagi dua? 
K a r e n a  a d a  b e b e r a p a  d a e r a h 
keuangan daerahnya lemah," ujar Tito.

Karena itu, Tito menuturkan hal ini 
tergantung pemerintah pusat melalui 
transfer DAU-nya, sebab ada daerah 
yang memiliki pendapatan asli daerah 
( P A D )  r e n d a h  m a k a  t e n t u 
mengandalkan dana pusat, terutama 
daerah-daerah pemekaran yang 
belum kuat PAD-nya.

D a l a m  a r a h a n n y a  d i  r a k o r 
tersebut, Mendagri menyebutkan 
pemda yang telah menyalurkan dana 
hibah Pilkada 2024 secara nasional 
s e b a nya k  5 4 1  K P U  d a e ra h  s e -
Indonesia.

Dia menyebutkan jumlah total 
anggaran NHPD untuk KPU tersebut 
sebesar Rp 25,65 triliun lebih. Namun 
yang baru terealisasi Rp 13,73 triliun 
lebih, dan belum disalurkan Rp 14,93 
triliun lebih. Jumlah realisasi 40 
persen baru sebanyak 71 pemda.

Untuk KPU wilayah Kalimantan, 
Sulawesi, dan Maluku, kata dia, 
sebanyak 171 pemda dengan jumlah 
total anggaran NHPD Rp 7,19 triliun 
lebih, realisasi NHPD baru Rp 3,13 
triliun lebih dan belum disalurkan Rp 
4,06 triliun lebih. Yang merealisasikan 
baru 31 pemda.

Selanjutnya, Bawaslu daerah 
secara nasional yang sudah NHPD 
sebanyak 518 pemda dan belum NHPD 
23 pemda. Jumlah total anggaran 
NHPD Rp 8,53 triliun lebih. Realisasi 

Batas Akhir Pencairan Anggaran Pilkada di 9 Juli

Mendagri Ultimatum Pemerintah Daerah

NHPD Rp 4,43 triliun lebih dan belum 
disalurkan Rp 4,11 trilun lebih. Pemda 
yang merealisasikan NHPD 517 pemda 
dan belum realisasi  23 pemda, 
sementara realisasi NHPD 40 persen 
baru 85 pemda.

U n t u k  B a w a s l u  w i l a y a h 
Kalimantan, Sulawesi, dan Maluku, 
yang sudah merealisasikan NHPD 
s e b a n y a k  1 7 1  p e m d a .  J u m l a h 
anggaran total NHPD sebesar Rp 2,54 
triliun lebih, sedangkan realisasi 
NHPD Rp 1,14 triliun lebih dan belum 
disalurkan Rp 1,40 triliun lebih. Dan 
jumlah realisasi NHPD 40 persen baru 
s e b a nya k  4 0  p e m d a .  ( t ro , t m p , 
wid,rls/dya)

Menteri	Dalam	Negeri	(Mendagri)	Tito	Karnavian

Secara	nasional	
sebanyak	541	KPU	daerah	
se-Indonesia.

-Jumlah total anggaran NHPD untuk KPU 
Daerah  tersebut sebesar Rp 25,65 triliun 
lebih. 

-Baru terealisasi Rp 13,73 triliun lebih, dan 
belum disalurkan Rp 14,93 triliun lebih.

-Jumlah realisasi 40 persen baru sebanyak 
71 pemda.

-Untuk Bawaslu daerah secara nasional 
yang sudah NHPD sebanyak 518 pemda dan 
belum NHPD 23 pemda. 

-Jumlah total anggaran NHPD Rp 8,53 
triliun lebih. Realisasi NHPD Rp 4,43 triliun 
lebih dan belum disalurkan Rp 4,11 trilun 
lebih. 

-Pemda yang merealisasikan NHPD 517 
pemda dan belum realisasi 23 pemda, 
sementara realisasi NHPD 40 persen baru 
85 pemda.

SOAL PENYALURAN 

DANA HIBAH 

PILKADA 2024 

CARA MELAPORKAN 

KECURANGAN PILKADA 2024 

KE BAWASLU

Prosedur Pelaporan

1.	Melapor	langsung	ke	Bawaslu
Warga Negara Indonesia (WNI) yang memiliki 
hak pilih, peserta pilkada, atau pemantau pilkada 
dapat melapor-kan pelanggaran langsung ke 
kantor Bawaslu di berbagai tingkatan, mulai dari 
Bawaslu pusat, Bawaslu provinsi, hingga 
Bawaslu kabupaten/ kota.Laporan harus 
disampaikan secara tertulis dan mencakup data 
pelapor seperti nama lengkap, alamat, pihak 
terlapor, serta rincian waktu dan tempat 
kejadian. Bawaslu akan memproses laporan 
dalam tujuh hari kerja sejak laporan diterima.

2.	Melapor	secara	online
Laporan kecurangan juga bisa disampaikan 
secara online melalui situs resmi Bawaslu 
(https://www.bawaslu.go.id/) atau aplikasi 
Gowaslu.Pengguna harus mengunduh aplikasi 
Gowaslu, mendaftar menggunakan NIK, dan 
m e n g i k u t i  i n s t r u k s i  u n t u k  m e m b u a t 
akun.Setelah login, pengguna bisa memilih 
kategori pelaporan yang sesuai dan melengkapi 
detail kejadian serta bukti yang relevan.

Syarat	Formal:
Pelapor harus merupakan WNI, pemantau 
pilkada, atau peserta pilkada.Laporan harus 
disampaikan dalam waktu maksimal tujuh hari 
setelah pelanggaran diketahui.Keabsahan 
laporan harus didukung oleh tanda tangan yang 
sesuai dengan identitas pelapor.

Syarat Formal dan Materiel 

Pelaporan

Syarat	Materiel:
Identitas lengkap pelapor, Nama dan alamat 
terlapor, Rincian kejadian dan bukti yang 
mendukung.

Pelapor yang merasa terancam 
dapat meminta perlindungan 
dari Lembaga Perlindungan 
Saksi dan Korban (LPSK), 
s e s u a i  d e n g a n  U n d a n g -
Undang Nomor 5 Tahun 2018 
tentang Per-lindungan Saksi 
dan Korban. Hal ini untuk 
memastikan pelapor merasa 
aman dan ter-lindungi selama 
proses investigasi berlangsung.

Perlindungan Pelapor



Pembangunan SPAM Kaligoro ini bersumber 
dari mata air Kaligoro yang terletak di Desa 
Druju, Kecamatan Sumbermanjing Wetan 
(Sumawe), Kabupaten Malang. 

Dengan pembangunan tiga unit reservoir, 
SPAM Kaligoro diproyeksikan mampu 
melayani 7.327 sambungan rumah (SR) di 
Kecamatan Gedangan dan Sumbermanjing 
Wetan

6 Kecamatan di Malang Selatan Jadu 
Target Aliran Air :
- Kecamatan Gedangan 
- Kecamatan Sumbermanjing Wetan
- Kecamatan Kalipare
- Kecamatan Donomulyo
- Kecamatan Pagak
- Kecamatan Bantur

TENTANG 
SPAM KALIGORO

6 malangraya
Jumat, 28 Juni 20246

H A R I A N

MALANG  - Rumah Sakit Umum 
Daerah (RSUD) Kota Malang saat ini 
tengah menghadapi  persoalan 
kekurangan Sumber Daya Manusia 
(SDM). Sayangnya, penambahan 
personel terkendala oleh regulasi 
p u s a t  ya n g  b e rka i t a n  d e n ga n  
perekrutan tenaga honorer tambahan. 

Ketua DPRD Kota Malang, I Made 
Riandiana Kartika, meminta agar 
Pemerintah Kota (Pemkot) Malang 
mengajukan diskresi khusus. 

"Dari RSUD selalu meminta 
t a m b a h a n  S D M .  N a m u n ,  k i t a  
terkendala oleh Surat Edaran (SE) dari 
K e m e n t e r i a n  D a l a m  N e g e r i  
(Kemendagri) dan Kementerian 
Pendayagunaan Aparatur Negara dan 
Reformasi Birokrasi (MenPAN-RB). 
Terkait perekrutan tenaga honorer 
tambahan,"  u jar  Made,  Kamis  
(27/6/2024). 

Selain regulasi yang membatasi 
perekrutan, Made juga menyoroti 
adanya regulasi yang menyatakan, 
anggaran belanja jasa untuk pegawai 
di APBD tidak boleh melebihi 30 

persen dari total anggaran. Namun, 
saat ini, anggaran tersebut telah 
mencapai 40 persen.

  Menurut Made, jika anggaran 
belanja jasa untuk pegawai ditekan 
atau diturunkan menjadi 30 persen 
sesuai dengan regulasi, akan ada 
banyak tenaga kerja yang tidak dapat 
d i r e k r u t .  D i s e b a b k a n  a d a nya  
ke te r b a t a s a n  a n g ga ra n  u n t u k  
menggaji tambahan tenaga kerja.

"Oleh karena itu, dari rapat 
kemarin, khusus untuk RSUD akan ada 
diskresi atau pengecualian," tegas 
Made. 

Lebih lanjut, Mader berharap agar 
Pemkot Malang mengajukan izin 
khusus kepada kementerian terkait 
agar RSUD dapat merekrut tambahan 
SDM meskipun anggaran belanja jasa 
untuk pegawai sudah melampaui 
batas 30 persen. 

"Agar RSUD kita bisa naik menjadi 
RS setingkat dengan RS swasta yang 
ada. Tentu saja ini butuh tambahan 
SDMnya. 

banyak yang mengikuti CASN, lolos, 
dan akhirnya bisa  mencukupi  
kebutuhan SDM," katanya.

W a h y u  j u g a  m e n e k a n k a n  
p e n t i n g nya  ko l a b o ra s i  a n t a ra  
pemerintah daerah dan pusat dalam 
menyelesaikan masalah ini. "Kami 
berharap ada solusi terbaik dari 
pemerintah pusat untuk mengatasi 
kekurangan SDM di RSUD Kota 
Malang," tambahnya.(Santi/Dya)

Sebenarnya dari sisi anggaran, 
kalau diperbolehkan, kita mampu kok 
untuk menyelaraskan," tuturnya. 

Sementara itu, Pj Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat, menjelaskan 
kebutuhan SDM di RSUD Kota Malang 
telah diajukan melalui formasi Calon 
Aparatur Sipil Negara (CASN). 

Namun, Wahyu me-negaskan jika 
penentuan kuota tetap bergantung 
pada kebijakan pusat. "Harapan-nya, 

Regulasi Hambat Penambahan SDM di RSUD

DPRD Minta Pemkot Malang Ajukan Diskresi

Tinjauan	Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat	ke	Ruang	Perinatologi	RSUD	Kota	Malang.	(Dok.	RSUD	Kota	Malang)

MALANG	  - Pembangunan Sistem 
Penyediaan Air Minum (SPAM) 
Kaligoro di Malang Selatan telah 
mencapai 70 persen. Proyek ini 
d i t a r g e t k a n  u n t u k  m e n g a t a s i  
kekeringan di 6 kecamatan. Dengan 
prioritas tahun ini di Kecamatan 
Gedangan dan Sumbermanjing Wetan. 

S e d a n g k a n  u n t u k  e m p a t  
kecamatan lainnya, yaitu Kalipare, 
Donomulyo, Pagak, dan Bantur, akan 
menjadi fokus pada tahun depan. 

Direktur Utama (Dirut) Perumda 
Tirta Kanjuruhan, Syamsul Hadi, 
m e nya t a ka n  p e rc e p a t a n  p e m -
bangunan SPAM Kaligoro merupakan 
langkah strategis untuk menangani 

kekeringan yang semakin 
sering terjadi akibat 
pemanasan global. 

" F e n o m e n a  i n i  
b e r d a m p a k  p a d a  
kapasitas sumber air. 
Karena di setiap musim 
kemarau di  wilayah-
wilayah tertentu, air akan 
menyusut. Oleh karena 
itu, kami membangun 
beberapa SPAM, termasuk 
di Malang Selatan ini," ujar 
S y a m s u l ,  K a m i s  
(27/6/2024).

Syamsul menjelaskan, 
p e m b a n g u n a n  S PA M  
Kaligoro ini bersumber 
dari mata air Kaligoro 
yang terletak di Desa 

Druju, Kecamatan Sumbermanjing 
Wetan (Sumawe), Kabupaten Malang. 
Ia mengharap, dengan tersedianya 
SPAM tersebut mampu mengatasi 
kekeringan di Kecamatan Gedangan 
dan Sumawe pada tahap awal 
pengimplementasian di tahun 2024 
ini. 

"Insyaallah, pada tahun ini kami 
prioritaskan dua kecamatan di Malang 
Selatan, yaitu Gedangan dan Sumawe. 
Tahun depan, fokusnya pada empat 
kecamatan lainnya, yaitu Kalipare, 
Donomulyo, Pagak, dan Bantur,” jelas 
Syamsul.

H i n g g a  s a a t  i n i  S y a m s u l  

kekurangan air yang selama ini 
mereka alami," pungkasnya. 

Berdasarkan informasi dari situs 
Pupr_permukiman_jat im,  pem-
bangunan SPAM Kaligoro Tahap III 
saat ini difokuskan untuk melanjutkan 
Tahap I dan II yang dimulai sejak 2021. 
Dengan pembangunan tiga unit 
reservoir, SPAM Kaligoro diproyeksi-
kan mampu melayani 7.327 sambungan 
rumah (SR) di Kecamatan Gedangan 
d a n  S u m b e r m a n j i n g  We t a n .  
(Santi/Dya)

menyebutkan, progres pembangunan 
SPAM Kaligoro telah mencapai 70 
persen. Ia juga memproyeksikan 
proyek ini akan selesai pada Agustus 
2024 mendatang. 

"Pembangunan ini merupakan 
bagian dari upaya besar pemerintah 
daerah dalam memastikan pasokan air 
minum yang stabil dan memadai bagi 
m a s y a r a k a t  M a l a n g  S e l a t a n ,"  
tambahnya. 

Lebih lanjut, setelah rampung 
pada Agustus 2024, sambung Syamsul, 
SPAM Kaligoro rencananya akan 
d i r e s m i k a n  d a n  m u l a i  m e n -
distribusikan air ke masyarakat. 

"Dari Agustus hingga Desember 
2024, kami akan mempercepat 
penyambungan baru. Kami targetkan 
6.000 sambungan baru di Malang 
Selatan bisa selesai dan dinikmati 
masyarakat pada akhir tahun 2024," 
jelas Syamsul.

Berkaca dari tahun lalu, di mana 
sebanyak 18 desa di 6 kecamatan 
Kabupaten Malang telah terdampak 
kekeringan yang cukup panjang. 
Syamsul menekankan, penyelesaian 
proyek ini merupakan prioritas utama, 
agar dampak kekeringan dapat 
diminimalisir dan masyarakat tidak 
lagi kekurangan air bersih. 

"Ya, masyarakat memang berharap 
penyelesaian proyek ini  akan 
memberikan solusi yang sangat 
d i b u t u h k a n  u n t u k  m e n g a t a s i  

Atasi Kekeringan 6 Kecamatan di Malang Selatan

Pembangunan SPAM Kaligoro Telah Capai 70 Persen

Kementerian	PUPR	RI	saat	melakukan	tinjauan	di	proyek	SPAM	Kaligoro,
	Kabupaten	Malang.	(Dok.	PUPR	RI)
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baca komentar (buruk),” tuturnya 
dengan ekspresi cemas.

Kebosanan	rutinitas
Sesi pada hari itu, hanya berselang 

k u r a n g  d a r i  s e p e k a n  j e l a n g  
k e b e r a n g k a t a n  R i f d a  u n t u k  
pemusatan latihan di Belanda. 
Baginya, rutinitas berlatih di Jakarta 
yang repetitif semakin sulit dijalani. 
Dia sering kebosanan karena tidak 
bisa lagi menjalani berbagai hobi, dari 
berkuda hingga menembak.

Peraih perak Asian Games 2018 itu 
bangun setiap pukul 05.30. Setelah 
shalat Subuh dan sarapan, dia 
dijemput dengan mobil dari hotel yang 
terletak di Kelapa Gading menuju GOR. 

Sesi latihan pagi berlangsung 
pukul 08.30-11.00. Lalu, dia kembali 
ke hotel untuk beristirahat sebelum 
kembali lagi untuk sesi latihan sore 
pukul 15.30.

Paling cepat, Rifda baru sampai 
lagi ke hotel pada pukul 20.00. Tidak 
banyak kegiatan yang bisa dilakukan 
karena tubuh sudah lelah dan 
peraturan baru pelatnas.(berbagai 
sumber diolah

 

trauma dan sakit dari dalam lubuk 
hatinya.

Atlet DKI Jakarta tersebut paling 
k h awa t i r  s a a t  b e r l a t i h  b a l o k  
keseimbangan. Di alat itu, dia mesti 
melakukan gerakan akrobat di balok 
dengan lebar hanya 10 sentimeter dan 
tinggi 1,25 meter. “Bukan yang paling 
eksplosif alatnya, melainkan banyak 
lompat satu kaki. Baloknya juga keras. 
B e l u m  l a g i  k a l a u  j a t u h .  J a d i  
ragu,”ujarnya.

Rifda juga memikirkan faktor di 
luar lapangan, seperti ibunya Yulies 
Andriana. Sang ibu selalu khawatir 
dengan kondisi anaknya. Perdebatan 
sempat terjadi sebelum operasi. Yulies 
meminta agar cedera ACL Rifda 
dioperasi sekaligus. Karena itu pula, 
sang anak bertanggung jawab untuk 
memastikan dirinya akan baik-baik 
saja.

Rifda juga agak terbebani jika ada 
liputan media atau kunjungan petinggi 
olahraga. Dia takut sedang tidak dalam 
kondisi terbaik.Karena kan netizen 
kita agak kejam-kejam. Jadi nanti kalau 
yang ditampilin sedang jatuh, nanti 
dikata-katain. Kasihan bunda kalau 

t a n p a  o p e ra s i  d e n ga n  s ya ra t  
melakukan penguatan kaki. Tindakan 
rekonstruksi yang butuh waktu 
pemulihan sembilan bulan pun 
ditunda. Dia melanjutkan persiapan 
dengan kondisi meniskus pasca-
operasi dan cedera ACL.

S e p u l u h  m e n i t  s e b e l u m  
mengompres lutut, atlet berusia 24 
tahun itu masih berada di area latihan 
m e j a  l o m p a t .  D i a  b a r u  s a j a  
menyelesaikan gerakan akrobatik 
dengan terbang sekitar dua meter dari 
permukaan tanah, lalu mendarat di 
kolam matras. Sprint, lompat, salto, 
dan pendaratan. Semua itu rutin 
dilakukan tanpa keraguan.

Hanya satu masalah Rifda di meja 
lompat. Matanya kelilipan debu saat 
memindahkan matras. Selain itu, tidak 
ada. Dia bahkan memulai pagi dengan 
berlatih di alat palang bertingkat. 
Adapun di alat tersebutlah, awal mula 
penyebab cedera sang pesenam dalam 
Kejuaraan Dunia.

Jika dilihat sekilas, Rifda seperti 
sosok pahlawan super Wonder 
Woman yang tidak mengenal rasa 
sakit. Namun, Wonder Woman adalah 
karakter fiksi, sementara Rifda hanya 
manusia biasa. Di balik segala 
keyakinan yang diperlihatkan saat 
berlatih, ada juga keraguan akibat rasa 

RIFDA	 selonjoran santai seusai 
berlatih. Dua kantong berisikan es 
batu menyelimuti lutut kaki kanannya, 
dari atas dan bawah. Dia tampak 
nyaman di posisi itu sambil sibuk 
memainkan gawai. Saat ditanya 
sedang apa, sang pesenam nasional 
menjawab, ”Lagi dikompres. Selalu 
begini habis latihan, ini bekas operasi 
soalnya.”

Kantong es dipinggirkan sejenak. 
Dia  memperl ihatkan lututnya ,  
terdapat benjolan kecil seperti habis 
digigit nyamuk. Itu adalah sisa pasca-
operasi cedera robek meniskus. 

Cedera terjadi dalam penampilan 
di Kejuaraan Dunia Antwerp 2023, 
O k t o b e r  l a l u ,  s a a t  d i r i n y a  
mengamankan tiket ke Olimpiade 
Paris 2024.

“Saat itu ada robek ACL (anterior 
cruciate ligament) juga, tetapi 
diputuskan enggak operasi. Kalau 
dioperasi semua, enggak bisa ikut 
O l i m p i a d e  k a r e n a  w a k t u  
pemulihannya lama. Dengan berbagai 
pertimbangan, jadi meniskus dulu,” 
katanya seusai sesi latihan pagi di GOR 
Radin Inten, Jakarta, pada Senin 
(10/6/2024).

Kondisi ACL kanannya robek 
seperempat. Menurut dokter, Rifda 
masih bisa menjalani rutinitas latihan 

impression
Jum’at , 28 Juni 2024
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MANUSIA BIASA
DALAM TUBUH SUPER RIFDA



8 FAMILY
Jum’at, 28 Juni 2024

H A R I A N

Serai atau sereh, tanaman herbal yang 
sering digunakan sebagai bumbu 
masak, ternyata memiliki segudang 
manfaat  untuk kesehatan j ika 
dijadikan minuman.

Minum air rebusan serai setiap 
pagi dapat memberikan berbagai 
manfaat kesehatan yang luar biasa.

Berikut adalah beberapa alasan 
mengapa Anda sebaiknya memasuk-
kan air rebusan serai ke dalam 
rutinitas harian Anda.

TIAP	PAGI	MANFAAT	MINUM	
AIR	REBUSAN	SERAI

1.	 Meningkatkan	 Sistem	
Kekebalan	Tubuh

Serai kaya akan anti-
oksidan, seperti flavonoid 

dan asam fenolik, yang 
dapat membantu me-

n i n g k a t k a n  s i s t e m  
ke ke b a l a n  t u b u h . -  

Antioksidan ini me-

lawan radikal bebas dalam tubuh yang 
bisa menyebabkan kerusakan sel dan 
berbagai penyakit kronis.

Minum air rebusan serai setiap 
pagi dapat membantu tubuh Anda 
melawan infeksi  dan menjaga 
kesehatan secara keseluruhan.

2.	Membantu	Pencernaan
Air rebusan serai memiliki sifat 
antimikroba dan antiinflamasi yang 
membantu menjaga kesehatan sistem 

pencernaan.Minuman ini bisa mereda-
kan gangguan pencernaan, seperti 
kembung, sembelit, dan kram perut.

Serai juga membantu merangsang 
fungsi usus dan mencegah per-
tumbuhan bakteri berbahaya di 
saluran pencernaan.

3.	Menurunkan	Tekanan	Darah
Kandungan kalium dalam serai dapat 
membantu mengatur tekanan darah. 
Kalium adalah elektrolit penting yang 
berperan dalam menjaga keseimbangan 
cairan dan elektrolit dalam tubuh. 
Minum air rebusan serai secara rutin 
dapat  membantu menurunkan 
tekanan darah tinggi dan mengurangi 
risiko penyakit jantung.

4.	Mengurangi	Peradangan
Sifat antiinflamasi dari serai dapat 
membantu mengurangi peradangan 
dalam tubuh. Ini sangat bermanfaat 
bagi mereka yang menderita kondisi 
peradangan kronis, seperti arthritis.

Mengonsumsi air rebusan 
s e ra i  s e t i a p  p a g i  b i s a  
membantu me-redakan 
nyeri dan pem-bengkakan 
yang disebab-kan oleh 
peradangan.

5.	Detoksifikasi	Tubuh
Serai dikenal memiliki sifat 
diuretik alami, yang berarti 
d a p a t  m e m b a n t u  
meningkatkan produksi 
urine dan mengeluarkan 
racun dari tubuh. Minum 

a i r  r e b u s a n  s e r a i  m e m b a n t u  
membersihkan ginjal dan meningkat-
kan fungsi hati, organ yang berperan 
penting dalam proses detoksifikasi.

6.	Meningkatkan	Metabolisme	dan	
Membantu	Penurunan	Berat	Badan
Serai dapat membantu meningkatkan 
m e t a b o l i s m e  t u b u h ,  s e h i n g ga  
m e m b a n t u  d a l a m  p r o s e s  
pembakaran lemak.Minum air  
rebusan serai sebelum sarapan dapat 
membantu meningkatkan energi dan 
mendukung program penurunan 
berat badan. Selain itu, serai juga 
membantu me-nekan nafsu makan 
b e rl e b i h ,  s e h i n g ga  m e m b a n t u  
mengontrol asupan kalori.

7.	Meningkatkan	Kesehatan	Kulit
Kandungan antioksidan dan sifat 
antibakteri  dalam serai  dapat 
membantu menjaga kesehatan kulit. 
Minum air rebusan serai dapat mem-
bantu mengatasi masalah kulit 
seperti jerawat, eksim, dan psoriasis.

8.	Meningkatkan	Kesehatan	
Mental
Aroma serai yang menyegarkan dapat 
membantu meningkatkan suasana 
hati dan mengurangi stres.Minum air 
rebusan serai dapat membantu 
meredakan kecemasan dan depresi.

Serai juga dikenal memiliki efek 
relaksasi, yang dapat membantu 
Anda tidur lebih nyenyak dan bangun 
dengan perasaan segar dan berenergi 
(grid.id)

MINUM AIR REBUSAN SERAI TIAP PAGI

 PENGARUHI KESEHATAN MENTAL 

DAUN
SERAI
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menit. Manajemen termal yang cerdas, 
berkinerja tinggi, dan prediktif 
merupakan komponen kunci dari 
k i n e r j a  p e n g i s i a n  d a y a  y a n g  
mengesankan ini.

Sistem komputer domain baru 
mobil ini memiliki lima komputer 
berkinerja tinggi (High-Performance 
Computing Platform, HCP), yang 
mengontrol semua fungsi kendaraan - 
mulai dari fungsi infotainment hingga 
mengemudi semi-otomatis.

Au d i  Q 6  e - t ro n  j u ga  te l a h  
disematkan asisten suara belajar 
mandiri (self learning) Audi, Audi 
Assistant, yang dapat digunakan untuk 
m e n g o n t r o l  b e r b a g a i  f u n g s i  
kendaraan.(Antara)

AUDI	 telah mengonfirmasi versi 
Sportback dari mobil listrik e-tron Q6 
barunya akan diluncurkan di pasar 
internasional pada paruh pertama 
tahun 2025.

Beberapa kalangan memprediksi 
kemungkinan Q6 Sportback e-tron 
2025 akan menjadi SUV listrik Audi 
dengan jangkauan berkendara paling 
jauh.

Melansir laman Drive pada Selasa 
(25/6), gambar yang dirilis sejauh ini 
hanyalah teaser bayangan dari press 
drive internasional Q6 e-tron, dengan 
garis atap yang curam sehingga 
membuat model baru ini tetap sejalan 
dengan versi Sportback dari Q4 e-tron 
dan Q8 e-tron, serta SUV Q3 dan Q5 
bermesin pembakaran internal.

Dan jika Q6 Sportback e-tron 
mengikuti  saudaranya dengan 
menawarkan profil aerodinamis yang 
lebih licin dibandingkan versi wagon, 
b e r a r t i  m o d e l  b a r u  t e r s e b u t  
kemungkinan akan menjadi SUV listrik 
Audi dengan jarak tempuh terjauh.

Manajer produk Audi Q6 e-tron 
Philippe Bornert memperkirakan 
model atap miring akan hadir dalam 
12 bulan ke depan.

“Pengenalan pasarnya, tergantung 
wilayahnya, tapi wilayah pertama akan 
kita kirim, bisa dibilang semester 
pertama tahun depan,” ujarnya.

Namun, Bornert tetap bungkam 
ketika ditanya apakah Q6 Sportback e-
tron akan mengalahkan saudara SUV-
nya dalam hal jarak berkendara.

“Anda sudah melihat beberapa 
teasernya, dan Anda sudah bisa 
melihat siluet mobilnya, jadi siluet 
mobil dan garis atapnya pasti 
berdampak pada aerodinamis,”  
katanya.

“Mobil ini masih dalam tahap 
h o m o l o g a s i ,  j a d i  A n d a  d a p a t  
memahami bahwa saya tidak dapat 
memberikan rinciannya, namun Anda 
dapat menebak bahwa akan men-
dapatkan peningkatan,” tambahnya.

Sebagai referensi, Q6 e-tron 
tersedia dalam empat varian, versi 
dasar, mobil berpenggerak roda 
belakang dengan baterai 83kWh, 
Performa yang meningkatkan ukuran 
baterai hingga 100kWh, quattro yang 
menambahkan penggerak semua roda 
ke dalam campuran, dan tipe S 
andalan.

Audi belum mengungkapkan 
jangkauan berkendara dari entry-level 
Q6 e-tron dengan baterai yang lebih 
kecil dibandingkan dengan jajaran 
l a i n n y a ,  n a m u n  P e r f o r m a n c e  
menawarkan jarak berkendara 641km 
di bawah standar WLTP, sedangkan 
quattro dan SQ6 memiliki fitur a Angka 
masing-masing 625km dan 598km.

Nantinya, jika Sportback di-
tawarkan dalam varian yang sama, 
j a n g k a u a n  b e r k e n d a r a  a k a n  
ditingkatkan karena profilnya yang 
lebih licin.

Sebagai patokan, wagon SQ8 2024 
memiliki jangkauan 494km, sedang-
kan SQ8 Sportback meningkatkannya 
menjadi 513km atau peningkatan 
sekitar 3,8 persen meski memiliki 
bobot, output, dan teknologi baterai 
yang sama.

Namun, sesuai dengan struktur 
harga Audi, e-tron Q6 Sportback 
kemungkinan akan dihargai di atas e-
tron Q6.Meskipun posisi harga yang 
terakhir belum diungkapkan, diper-
kirakan harga awalnya mulai dari 
100.000 dolar AS atau sekitar Rp1,6 
miliar.

Jumat, 28 Juni 2024

AUDI HADIRKAN 
MOBIL LISTRIK Q6 SPORTBACK 

E-TRON 2025

Kenali	Q6	e-tron
Berukuran compact, Audi Q6 e-

tron dibekali baterai lithium-ion 
terknologi terbaru yang terdiri atas 
dua belas modul dan 180 sel prismatik 
dengan total kapasitas kotor 100 kWh. 
Dengan spesifikasi tersebut, Audi 
m e n g k l a i m  Q 6  e - t r o n  d a p a t  
menempuh jarak hingga 625 km.

Pada peluncuran pasar, dua varian 
model dengan penggerak semua roda 
(All Wheel Drive/AWD) akan tersedia, 
disusul model-model yang lebih 
efisien dengan penggerak roda 
belakang.

Berkat teknologi 800 volt dan 
kapasitas pengisian daya maksimum 
270 kW sebagai standar, pengisian 
daya mobil ini diklaim dapat berjalan 
dalam waktu singkat. Hingga 255 km 
mobil ini dapat diisi ulang hanya dalam 
sepuluh menit di stasiun pengisian 
daya yang sesuai (High Power 
Charging, HPC).

S t a t e - o f - c h a r g e  ( S o C )  
meningkat dari sepuluh 
menjadi 80 persen dalam 
waktu sekitar 21 

Audi Q6 e-tron 



gift box khusus yang di dalamnya 
berisikan kacamata, jam tangan, 
earphone TWS, gantungan kunci, 
charger,  sampai aksesori untuk 
menyimpan kartu bernuansa BMW

Di Indonesia, ponsel ini dibanderol 
dengan harga mulai dari Rp2.889.000. 
Untuk menarik minat konsumen dan 
juga pengguna setianya,  Infinix 
Indonesia menghadirkan harga spesial 
yakni Rp2.729.000 selama periode 
tertentu.

Ponsel kolaborasi ini, bakal hadir 
di semua varian Note 40, seperti Note 
40, Note 40 Pro, Note 40 Pro 5G, hingga 
Note 40 Pro+ 5G.

Dikarenakan Infinix bermitra 
dengan BMW, kedua perusahaan pun 
menciptakan warna, material, dan 

INFINIX	Note 40 Series Racing Edition 
yang berkolaborasi dengan pihak 
desain dari jenama otomotif, yakni 
BMW, resmi meluncur di  pasar 
Indonesia, dengan harga spesial Rp2,7 
jutaan.

“Kami resmi luncurkan produk 
Racing Edition ini di Indonesia yang 
b e r k o l a b o r a s i  d e n g a n  B M W 
Designworks,” kata Head of Marketing 
Infinix Indonesia Sergio Ticoalu di 
Jakarta, Senin.

P r o d u k  t e r b a r u  y a n g 
berkolaborasi dengan BMW ini, 
merupakan penyempurna varian 
standar yang sebelumnya hadir di 
Indonesia. pada varian ini, konsumen 
akan mendapatkan tampilan desain, 
kelengkapan serta tampilan yang 
sangat memukau.

Meski tidak begitu berbeda dengan 
varian standar, varian racing ini 
memiliki ciri khas tersendiri, yakni 
p a da  f in ishin g  da n  c ora k  b odi 
belakangnya, termasuk aksen di dalam 
bingkai kamera bagian belakangnya.

Ponsel dengan harga terjangkau 
ini ,  menyasar kaum muda yang 
memiliki keantusiasannya terhadap 
teknologi dan juga akrab dengan dunia 
otomotif. Oleh karena itu, sentuhan 
dari tim BMW Designworks sangat 
kental pada bagian warna hingga 
bahan f in ishing  yang  terkesan 
premium untuk menyempurnakan 
ponsel tersebut.

D a l a m  p o n s e l  i n i ,  I n f i n i x 
menyematkan tiga aspek penting yang 
dirancang bersama dengan BMW 
Designworks yang membuatnya 
berbeda dari varian standar seperti 
warna silvernya yang terdapat desain 
“Wing of Speed” yang dihasilkan dari 
proses UV transfer printing khusus 
yang dapat menyebarkan pantulan 
yang menarik ketika bertemu dengan 
cahaya.

Simbol warna khas dari BMW juga 
terasa sangat kental dari ponsel ini, 
y a n g  t e r d a p a t  p a d a  b a g i a n 
b e l a k a n g n y a .  U n t u k  s e m a k i n 
menambah kesan Racing, ponsel ini 
juga menghadirkan wallpaper khusus 
untuk merayakan seri racing ini.

“Di dalamnya terdapat wallpaper 
yang khusus untuk ponsel edisi racing 
ini,” ujar dia.

Ponsel edisi  racing ini ,  juga 
dibekali dengan baterai berkapasitas 
5,000 mAh, serta mengusung layar 
6,78 inci AMOLED full HD+ 120Hz.

Untuk melengkapi gaya hidup 
penggunanya, Infinix menghadirkan 

hasil akhir (CMF/color, material, 
finish) yang membawa desain “Wing of 
Speed”.

Desain semacam efek sayap yang 
muncul di punggung bagian tengah 
Infinix Note 40 Series Racing Edition. 
Efek ini dibuat menggunakan transfer 
printing sinar UV yang canggih.

Modul kamera Infinix Note 40 
series Racing Edition berbentuk 
persegi yang menampung sebanyak 
tiga kamera dan lampu flash.

Edisi khusus bersama BMW ini 
juga akan tersedia untuk seluruh 
model Infinix Note 40 series.

Edisi khusus Infinix Note 40 series 
bakal tersedia secara global. Belum 
diketahui akan tersedia di Indonesia 
atau tidak (Antara/ Kompas)

LISTSYLE
Jumat , 28 Juni 2024
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INFINIX NOTE 
40 RACING EDITION DENGAN 

HARGA TERJANGKAU

Sumber	:	
infinix
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KEPALA  Badan Siber dan Sandi 
Negara atau BSSN, Hinsa Siburian 
menjelaskan alasan utama peretas 
bisa mencuri data dari Pusat Data 
Nasional alias PDN adalah buruknya 
tata kelola. Dari hasil pengecekan 
BSSN, tidak ada backup atau cadangan 
data negara.

“Seharusnya data yang ada di 
(PDN) Surabaya ada persis seperti itu 
juga di  Batam.  Jadi  begitu ada 
gangguan, misalnya di Surabaya, 
analoginya hampir sama seperti mati 
listrik, cukup hidupkan genset,” ujar 
Hinsa dalam rapat kerja dengan 
Menkominfo dan Komisi I DPR RI, 
Kamis (27/6/2024).

P e r n y a t a a n  H i n s a  i n i  l a l u 
dipertanyakan oleh Ketua Komisi I 
DPR, Meutya Hafid. Politisi Golkar ini 
bertanya jumlah persentase data yang 
diarsipkan di Batam.

Pertanyaan ini dijawab singkat 
oleh Hinsa. “Hanya 2% dari data yang 
ada di PDNS I Surabaya. Makanya itu 
enggak dikatakan diarsip,” ujarnya.

H i n s a  l a l u  m e n j e l a s k a n , 
seharusnya semua data yang ada di 
seluruh PDNS punya cadangan satu 
sama lain. Ini termaktub dalam 
Peraturan BSSN Nomor 4 Tahun 2021 
tentang keamanan sistem pemerintahan 
berbasis elektronik. Pasal 5 Ayat 2Y 
menjelaskan pencadangan data 
adalah hal penting dalam sebuah 
pusat data alias data center.

Serangan ransomware pada PDN 
Sementara Surabaya ini menyebabkan 
data dari ratusan instansi pemerintahan 
tak bisa diperbaiki. Hanya 44 instansi 
p e m e r i n t a h  y a n g  d a t a n y a 
terselamatkan karena memiliki 
cadangan.

Ketua Komisi I DPR RI Meutya 
H a f i d  m e n e g u r  K e m e n t e r i a n 
Komunikasi dan Informatika (Kominfo) 
yang tidak mem-back up data di Pusat 
Data Nasional (PDN).

Meutya kemudian menanggapi 
bahwa tidak ada back up data di PDN 
bukan karena tata kelola yang buruk. 
Namun, karena kebodohan pihak 
penanggung jawab.

“Maksudnya Pak, kalau enggak ada 
back up sih itu bukan tata kelola sih 
Pak, kalau alasannya ini kan kita 
enggak hitung Batam back up kan 
karena cuma 2 persen kan. Ya berarti 
itu bukan tata kelola. Itu kebodohan 
aja sih Pak,” ujar Meutya.

Diketahui, back up data PDN 
merupakan ruang lingkup tanggung 
jawab Kominfo.

“Intinya jangan lagi bilang tata 
kelola. Ini bukan masalah tata kelola, 
Pak. Jadi masalah kebodohan. Punya 
data nasional tidak ada satupun back 
up, berarti kan udah, silakan,” tandas 
politikus Partai Golkar itu.

Terpisah, Menkominfo Budi Arie 
m e m a s t i k a n  p e m e r i n t a h  a k a n 
bertanggung jawab atas serangan 
siber terhadap PDN. Budi mengatakan 
pemerintah akan segera menye-
lesaikan masalah tersebut.

" K i t a  b e re s i n .  Tu n g g u  s a j a 
waktunya," kata Budi Arie di kompleks 
parlemen Senayan, Jakarta Pusat, 
Kamis (27/6/2024).

"Jadi full recovery layanan PDNS 2 
(KSO) itu termasuk tindak lanjut 
r e k o m e n d a s i  h a s i l  f o r e n s i k 
diharapkan pertengahan Agustus 
2024 sudah bisa dituntaskan," kata 
Budi Arie

Budi mengatakan tidak ada 
indikasi kebocoran data. Bahkan, kata 
dia, sampai saat ini belum ada bukti 
mengenai kebocoran data.

Budi mengatakan tidak ada 
indikasi kebocoran data. Bahkan, kata 
dia, sampai saat ini belum ada bukti 
mengenai kebocoran data.

"Nanti dalam waktu tidak terlalu 
lama kita akan jelaskan ke publik, 
siapa pelakunya, motifnya, apa pun, 
tapi yang pasti ini bukan dari negara, 
tapi  perorangan dengan motif 
ekonomi," jelas dia.

Lebih lanjut ,  Budi juga me-
nanggapi munculnya petisi me-
mintanya mundur dari jabatan 
Menkominfo. Budi menilai hal itu 
merupakan hak masyarakat.

"Ah no comment kalau itu, itu hak 
m a s ya r a k a t  u n t u k  b e r s u a r a ," 
imbuhnya.

2	Tahun	Ada	113	Kebocoran	Data	
Petisi mendesak Menteri Kominfo 

Budi Arie Setiadi mundur dari 
jabatannya pun menggema dalam 
situs change.org. 

Petisi 'kartu merah' ini sebagai 
respon atas peratasan Pusat Data 
Nasional (PDN). 

Petisi Menkominfo Budi Arie 
u n t u k  m u n d u r  d i g a g a s  o l e h 
organisasi  SafeNet  pada Rabu 
(26/6/2024).

Petisi ini muncul setelah sudah 
sepekan PDN yang berisi data-data 
pemerintah dan publik diretas. Salah 
satu hal yang disoroti SafeNet adalah 
belum ada penjelasan lengkap 
termasuk mitigasi data-data pribadi.

Menurut pemantauan SAFEnet, 
selama dua tahun terakhir terjadi 
kebocoran data pribadi setidaknya 
113 kali, yaitu 36 kali pada 2022 dan 
77 kali pada 2023. Jumlah itu jauh 
lebih sedikit dibandingkan temuan 
lembaga keamanan siber Surfshak 
yang menemukan lebih dari 143 juta 
akun di Indonesia menjadi korban 
kebocoran data hanya sepanjang 
t a h u n  2 0 2 3 .  J u m l a h  t e r s e b u t 

membuat Indonesia berada di urutan 
ke-13 secara global sebagai negara 
yang paling banyak mengalami 
kebocoran data.

"Sebagai lembaga negara yang 
b e r t a n g g u n g  j a w a b  t e r h a d a p 
pengelolaan data dan informasi, 
termasuk keamanannya,  sudah 
s e h a r u s n y a  K o m i n f o  j u g a 
b e r t a n g g u n g  j a w a b  t e r h a d a p 
serangan ransomware pada PDNS saat 
ini. Untuk itu, Menteri Kominfo Budi 
Arie Setiadi harus mundur sebagai 
pertanggungjawaban dan meminta 
maaf secara terbuka terhadap situasi 
ini," tulisn petisi itu.

Selain itu, SAFEnet juga meminta 
Ko m i n fo  d a n  B S S N  m e n g a u d i t 
keamanan semua teknologi dan 
sumber daya manusia keamanan siber 
negara yang saat ini digunakan.

Hal ini, pernah terjadi di Swedia. 
P e m e r i n t a h  S w e d i a  p e r n a h 
menghadapi dugaan kebocoran data 
sensit i f  negara pada 2017 dan 
memutuskan untuk mengganti dua 
menteri yang terseret skandal. Dikutip 
dari Reuters, Perdana Menteri (PM) 
Swedia  saat  i tu ,  Stefan Lofven 
mencopot Menteri Dalam Negeri 
(Mendagri) Swedia saat itu, Anders 
Ygeman dan Menteri Infrastruktur 
Swedia saat itu, Anna Johannson. 

Dalam versi lain yang diberitakan 
oleh The Guardian dan Politico, kedua 
m e n t e r i  t e r s e b u t  d i b e r i t a k a n 
mengundurkan diri dari jabatan. 
Kedua menter i  tersebut  harus 
meninggalkan jabatannya usai Lofven 
menyebut dugaan kebocoran data 
sebagai pelanggaran keamanan yang 
amat serius dan sebuah “bencana.”

Selain itu, Lofven juga menyebut, 
negara dan warganya telah terkena 
risiko akibat potensi kebocoran data 
sensitif pemerintahan. Dilansir dari 
BBC, Direktur Jenderal (Dirjen) Badan 
Transportasi Swedia, Maria Agren juga 
dipecat dan didenda karena terseret 
dalam skandal tersebut. Argen harus 
membayar denda sebesar 8.500 dollar 
Amerika Serikat (AS) atau Rp 115,73 
miliar karena kesalahan penanganan 
data rahasia.

D i  I n d o n e s i a ,  p e m e r i n t a h 
menegaskan tidak mau membayar 
hacker atau peretas yang meminta 
tebusan sejumlah USD 8 juta atau 
berkisar Rp 131 miliar lebih. 

D i k e t a h u i ,  p a d a  S e n i n 
(24/6/2024), telah teridentifikasi 
s e b a n y a k  2 1 1  i n s t a n s i  y a n g 
terdampak dari insiden serangan 
siber PDNS 2.  Jumlah tersebut 
meningkat menjadi 282 instansi pada 
hari Selasa (25/6/2024). 

Namun, pada Rabu (26/6/2024) 
tercatat sudah ada sebanyak 44 
i n s t a n s i  ya n g  s i a p  m e l a ku k a n 
pemulihan data, sementara sisanya 
masih dalam proses. 

D a r i  s e m u a  i n s t a n s i  y a n g 
terdampak, lima di antaranya telah 
berhasil melakukan migrasi data dan 
kembali melayani masyarakat.

M a s y a r a k a t  y a n g  m e r a s a 
dirugikan dalam pelayanan publik 
terhambat akibat serangan siber 
ransomware terhadap PDN disebut 
bisa menuntut pemerintah secara 
perdata. Hal itu disampaikan Direktur 
Eksekutif Lembaga Studi & Advokasi 
Masyarakat (ELSAM) Wahyudi Djafar.

Diketahui, keputusan pemerintah 
membiarkan data  publ ik  serta 
kementerian/lembaga pada PDN. 
Sementara yang terkena serangan 
s i b e r  t e r k u n c i  d a n  t i d a k  b i s a 
dipulihkan. 

Bisa digunakan Undang-Undang 
Informasi dan Transaksi Elektronik 
( ITE)  karena dirugikan akibat 
k e g a g a l a n  p e m e r i n t a h  d a l a m 
melakukan pelindungan data, dan 
m e n y e b a b k a n  l a y a n a n  p u b l i k 
terganggu.

 " P u b l i k  d e n ga n  i n s t r u m e n 
Undang-Undang ITE dan secara 
perdata melalui clash action bisa 
meminta ganti kerugian kepada 
p e m e r i n t a h  a t a s  k e g a g a l a n 
perlindungan data dan hal-hal yang 
terkait insiden ini," kata Wahyudi  
Kamis (27/6/2024).

Wahyudi mengatakan, negara 
bertanggung jawab memastikan atas 
keamanan dan perlindungan data 
publik. 

Di sisi lain, Wahyudi tidak yakin 
jika pemerintah bisa memberlakukan 
sanksi administratif terhadap para 
pejabat yang bertanggung jawab 
dalam urusan pengelolaan data publik 
pada PDN Sementara. Selain itu, kata 
Wahyudi, sanksi administratif itu juga 
belum diatur secara rinci. (tro,wid, 
rls,ant,kcm/dya)

H A R I A N

Administrasi 
Pemerintahan

 Keuangan  Informasi dan 
komunikasi

Transportasi  Energi dan 
mineral

Kesehatan Pangan  Pertahanan  Lain-lainnya

665.916

586.597

165.085 161.282

56.925

29.350

3.785 3.287 1.958

JUMLAH DATA DARI INDONESIA YANG TEREKSPOS 

DI DARKNET BERDASARKAN SEKTOR (2023)

Sumber	:	Badan	Siber	dan	Sandi	Negara	(BSSN),	
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H A R I A N

JAKARTA  -  P a d a  h a r i  k e d u a 
pendaftaran, Kamis (27/6/2024) 
Wakil Ketua Panitia Seleksi Komisi 
Pemberantasan Korupsi atau Pansel 
KPK, Arif Satria, mengungkap ada 8 
otang yang mendaftar. Dilatakannya, 
empat orang yang mendaftar sebagai 
Calon Pimpinan Komisi Antirasuah 
dan empat orang mendaftar Calon 
Dewan Pengawas.

Arif mengajak masyarakat untuk 
mendaftarkan diri dalam seleksi 
tersebut. "Panitia Seleksi mendorong 
semakin banyak masyarakat Indonesia 
yang kompeten dan berintegritas ikut 
serta mendaftar," kata Arif dalam 
keterangan tertulisnya.

Arif menyebut bahwa hingga 
Kamis (27/6/2024) tercatat 201 
orang yang telah registrasi akun dalam 
seleksi Calon Pimpinan dan Calon 
Dewan Pengawas itu.

Lebih lanjut, Arif menyampaikan 
bahwa Panitia Seleksi turut menggelar 
pertemuan dengan perwaki lan 
universitas dan lembaga swadaya 
masyarakat. Pertemuan itu, jelas Arif, 
ditujukan sebagai langkah sosialisasi 
sekaligus menjaring lebih banyak 
m a s y a r a k a t  I n d o n e s i a  u n t u k 
mendaftar.

"Pada pertemuan ini, Panitia 
Seleksi menjaring banyak masukan 
terkait pelaksanaan seleksi," ujar dia.

Wakil  Ketua Komisi  I I I  DPR 
Habiburokhman berharap Panitia 
Seleksi (Pansel) juga menjemput bola 
ke sosok yang dinilai tepat.

"Kami berharap Pansel jangan 
hanya duduk manis menunggu orang 
daftar seperti pencari kerja. Mereka 
bisa hubungi atau datangi figur-figur 
yang pantas agar bersedia mendaftar 
dan ikut seleksi," ujar Habiburokhman 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  K a m i s 
(27/6/2024).

"Banyak figur bersih di kepolisian, 
kejaksaan, pengadilan, akademisi, 
termasuk DPR, yang menurut saya 
h a r u s  d i d o ro n g  u n t u k  d a f t a r," 
tambahnya.

Kemudian, Habiburokhman juga 
berharap para capim yang dipilih nanti 
memiliki integritas. Dia berharap 
p i m p i n a n  K P K  n a n t i nya  t i d a k 
problematik.

"Kami berharap tim Pansel bisa 
menjaring calon pimpinan yang ber-
integritas dan sekaligus berkualitas," 
ujarnya.

"Pimpinan KPK harus benar-benar 
bersih sehingga tidak bisa disandera 
dengan persoalannya sendiri. Di sisi 
lain, mereka juga mampu menjalankan 

tugas yang amat berat. Harus kuasa 
h u k u m  s e c a r a  s u b s t a n t i f  d a n 
prosedural  hingga detail  juga," 
pungkasnya.

Seleksi capim dan dewas KPK 
menyusul berakhirnya masa jabatan 
Pimpinan dan Dewan Pengawas KPK 
akt i f  pada 20 Desember  2024. 
Kepemimpinan KPK pada periode 
2019-2023 mendapat perhatian 
khusus dari kelompok sipil.

Diketahui, pansel terdiri dari 
Kepala Badan Pengawas Keuangan dan 
Pembangunan (BPKP) Muhammad 
Yusuf Ateh selaku Ketua Tim Pansel 
dan Rektor Institut Pertanian Bogor, 
Prof Arif Satria selaku Wakil Ketua Tim 
Pansel. Sementara itu, para anggota 
T i m  Pa n s e l  ya k n i  Ke t u a  P u s a t 
Pelaporan dan Analisis Transaski 
Keuangan (PPATK) Ivan Yustiavandana, 
Deputi Keuangan Kementerian Badan 
Usaha Milik Negara (BUMN) Nawal 
Nely,  Kepala  Sekretariat  Waki l 
Presiden Prof Ahmad Erani Yustika, 
Kepala Badan Strategi Kebijakan 
Hukum dan HAM Kementerian Hukum 
dan HAM Ambeg Paramarta, Dekan 
Fakultas Hukum Universitas Andalas 
E l w i  D a n i l ,  D e p u t i  D i r e k t u r 
Transparency International Indonesia 
Rezki Sri Wibowo, dan akademisi 
Universitas Airlangga Taufik Rachman.

12	Mantan	Pegawai	Tunggu	
Putusan	MK

Di sisi lain, 12 mantan pegawai 
K P K  y a n g  t e r g a b u n g  d a l a m 
IM57+Institute menyatakan siap 
mendaftar capim KPK.

"Betul, beberapa anggota IM57 
Institute bermaksud mendaftar Capim 
KPK berdasarkan beberapa per-
t imbangan,"  kata  Ketua  Im57+ 
Institute, M Praswad Nugraha, kepada 

wartawan, Kamis (27/6/2024).
Praswad mengatakan 12 mantan 

pegawai KPK ini mengaku prihatin 
melihat kondisi KPK. Praswad juga 
menyoroti serangkaian pelanggaran 
kode etik yang dilakukan pimpinan 
KPK saat ini.

"Tergerusnya kepercayaan publik 
ke KPK sudah sampai di level terendah 
dibandingkan delapan Lembaga 
negara berdasarkan survei Litbang 
Kompas minggu yang lalu," ujar 
Praswad.

"Maka kami terpanggil untuk 
mendaftar dan memperbaiki KPK 
kembali ke latar belakang pendirian-
nya sebagai anak kandung reformasi, 
lembaga independen dan ber-integritas 
yang menjadi harapan terakhir dari se- 
luruh rakyat Indonesia," sambungnya.

Praswad menjadi salah satu dari 
12 mantan pegawai KPK yang bersiap 
maju mendaftar capim KPK. Selain itu, 
ada Harun Al Rasyid yang pernah 
dikenal sebagai 'Raja Operasi Tangkap 
Ta n g a n  ( OT T ) '  h i n g g a  m a n t a n 
penyidik senior Novel Baswedan.

Namun, langkah pendaftaran dari 
12 mantan pegawai KPK tersebut kini 
masih menunggu hasil  gugatan 
mereka di Mahkamah Konstitusi (MK). 
Praswad dkk diketahui bulan Mei lalu 
menggugat ke MK perihal batas usia 
pimpinan mereka.

D a l a m  g u g a t a n n y a  m e r e k a 
berharap MK mengembalikan syarat 
usia calon pimpinan KPK menjadi 40 
tahun serta adanya minimum peng-
alaman sebagai pegawai KPK selama 
satu periode kepemimpinan KPK 5 
tahun menjadi dasar dalam pengajuan 
ini. Praswad mengatakan jika gugatan 
itu dikabulkan sebelum batas akhir 
pendaftaran, 12 mantan pegawai KPK 
tersebut segera mendaftar sebagai 
capim KPK. (wid,tro,ist,ant/dya)

Peminat Masih Sepi, 
4 Orang Daftar Capim KPK dan 

4 Calon Dewas

12 MANTAN 
PEGAWAI KPK 
YANG BERSIAP 
IKUT DAFTAR 
CAPIM KPK

Mochamad 
Praswad Nugraha

Novel

Harun 
Al Rasyid

Budi Agung 
Nugroho

Andre Dedy 
Nainggolan

Herbert 
Nababan

Andi Abd 
Rachman Rachim

Rizka 
Anungnata

Juliandi Tigor 
Simanjuntak

March 
Falentino

Farid 
Andhika

Waldy 
Gagantika.

Novel	Baswedan	menjadi	salah	satu	nama	dari	12	mantan	penyidik	dan	pegawai	KPK	yang	dikabarkan	akan	ikut

	mendaftar	sebagai	calon	pimpinan	(capim)	KPK	periode	mendatang.	(Dok)


